

13 mai 2009 -00:00

Karel De Gucht se réjouit de l'élection de la Belgique au Conseil des Droits de l'Homme (2009-2012)

Le Ministre des Affaires Etrangères Karel De Gucht se réjouit qu'aujourd'hui à New-York la Belgique ait été élue par l'Assemblée générale pour siéger au Conseil des Droits de l'Homme. Ce mandat, qui vient d'être octroyé pour la première fois à notre pays et ce pour une période de trois ans (2009-2012) confirme l'expertise, la crédibilité et l'engagement ferme de la Belgique en faveur des droits de l'homme dans le monde. Ce mandat est surtout aussi l'occasion pour notre pays de contribuer à faire du Conseil un organe plus efficace, confirme le Ministre.

Le Ministre des Affaires Etrangères Karel De Gucht se réjouit qu'aujourd'hui à New-York la Belgique ait été élue par l'Assemblée générale pour siéger au Conseil des Droits de l'Homme. Ce mandat, qui vient d'être octroyé pour la première fois à notre pays et ce pour une période de trois ans (2009-2012) confirme l'expertise, la crédibilité et l'engagement ferme de la Belgique en faveur des droits de l'homme dans le monde. Ce mandat est surtout aussi l'occasion pour notre pays de contribuer à faire du Conseil un organe plus efficace, confirme le Ministre.

Bruxelles, le 12 mai 2009 Karel De Gucht se réjouit de l'élection de la Belgique au Conseil des Droits de l'Homme (2009-2012) Le Ministre des Affaires Etrangères Karel De Gucht se réjouit qu'aujourd'hui à New-York la Belgique ait été élue par l'Assemblée générale pour siéger au Conseil des Droits de l'Homme. Ce mandat, qui vient d'être octroyé pour la première fois à notre pays et ce pour une période de trois ans (2009-2012) confirme l'expertise, la crédibilité et l'engagement ferme de la Belgique en faveur des droits de l'homme dans le monde. Ce mandat est surtout aussi l'occasion pour notre pays de contribuer à faire du Conseil un organe plus efficace, confirme le Ministre. Le Conseil est souvent critiqué comme un forum propice au relativisme des droits de l'homme. Karel De Gucht partage certaines critiques et les efforts de la Belgique au sein du Conseil devront contribuer à renforcer le caractère universel de l'action des Nations Unies en faveur des Droits de l'Homme. Le Ministre précisait encore récemment à Genève lors de la conférence de révision sur le racisme : J'ai tenu à être présent personnellement pour porter ce message - il ne faut pas laisser la tribune aux relativistes, ni aux extrémistes. » La Belgique compte activement jouer son rôle au sein du Conseil. Karel De Gucht choisit « un dialogue franc et un engagement ferme pour influencer l'action du Conseil ». Dans ce cadre le Ministre salue le réengagement des Etats-Unis à Genève qui, aux côtés de la Belgique et de la Norvège, ont également été élus ce 12 mai. La Belgique met traditionnellement tout son poids dans la balance pour une action multilatérale plus efficace. Karel De Gucht s'oppose particulièrement au souverainisme grandissant au sein de Conseil - cette logique qui prétend que la communauté internationale ne peut se préoccuper de ce qui se passe à l'intérieur de chaque pays, même quand la population y est victime de violations graves des droits de l'homme. Dans ce contexte la Belgique compte à se pencher sur l'Examen périodique universel, un instrument d'examen de la situation des droits de l'homme dans chaque pays du monde qui mérite d'être réévalué, en vue d'augmenter son efficacité. La Belgique s'efforcera aussi de garantir l'indépendance des rapporteurs spéciaux du Conseil et chargés d'examiner des situations pays ou problématiques des droits de l'homme. Le Ministre regrette par ailleurs l'abolition de rapporteurs sur des situations pays particulièrement délicates. La Belgique plaide pour un Conseil des Droits de l'Homme qui se penche sur des violations graves des droits de l'homme où qu'elles se passent. Pour mémoire, le Conseil des Droits de l'Homme, sis à Genève, a remplacé en 2006 l'ancienne Commission des Droits de l'Homme, au sein de laquelle la Belgique avait eu l'occasion de siéger à plusieurs reprises. Composé de 47 membres issus de l'ensemble des régions géographiques, il tient session principalement en mars, juin et septembre. Il se réunit également lors de sessions spéciales convoquées sur une base ad-hoc.

SPF Affaires étrangères, Commerce extérieur et Coopération
au Développement - Service de presse (P&C/P)

Rue des Petits Carmes 15

1000 Bruxelles

Belgique

+32 2 501 81 11

<http://diplomatie.belgium.be>

Karl Lagatie

Porte-parole

+32 477 40 32 12

Karl.Lagatie@diplobel.fed.be

Arnaud Gaspart

Porte-parole adjointe

+32 2 501 87 66

Arnaud.Gaspart@diplobel.fed.be